

# POLITIQUE

redaction@sonapresse.com

## RPM : Barro Chambrier fait sa rentrée politique

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

À l'occasion de la rentrée politique de son parti, le Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), Alexandre Barro Chambrier (ABC) a organisé, hier, une conférence de presse. Occasion pour lui de décrypter l'actualité politique de l'heure. D'entrée, la tête de file du RPM est revenue sur sa tournée politique qui s'est déroulée du 17 au 31 août dernier dans les provinces du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Ivindo. Selon lui, "l'objectif était d'aller au contact direct des populations de ces provinces pour m'imprégner davantage des difficultés auxquelles elles sont confrontées".

Laquelle tournée lui a permis de prendre connaissance des préoccupations de ses concitoyens. "(...) Partout où je suis passé, les populations ont exprimé en toute liberté et franchise leurs besoins, notamment en matière d'emplois, de routes, de structures sanitaires et scolaires, d'eau et d'électricité. Elles ont même évoqué avec insistance le conflit homme-faune...", souligne-t-il.

Autre thème abordé avec les Hommes des médias: les ordonnances adoptées par le Conseil des ministres du 13 septembre dernier. L'orateur du jour n'a pas manqué de s'appesantir sur l'ordonnance relative aux conditions d'éligibilité à la présidence de la République. "Ce texte introduit un traitement discrimi-

natoire envers nos compatriotes en poste ou établis à l'étranger. En fait, il s'agit purement et simplement d'une manœuvre destinée à barrer la route à certains candidats. Ce texte au caractère inique doit être rejeté", affirme-t-il sans ambages.

Conscient que l'élection présidentielle approche inexorablement, il invite l'opposition à s'unir. "(...) L'opposition doit se mobiliser, elle doit faire preuve d'initiative et davantage de cohésion. Ensemble elle doit définir ses propres stratégies pour contrecarrer les manigances du pouvoir et sécuriser le vote. Elle doit plus que jamais prendre conscience de ses responsabilités dans la conduite du pays vers l'alternance et le changement", estime-t-il.



Photo: YFI

Alexandre Barro Chambrier répondant aux questions des journalistes.

## PDS: les élections en ligne de mire

ENA  
Libreville/Gabon

Il y avait du monde récemment au siège du PDS (Parti pour le développement et la solidarité sociale) où le président de cette formation politique, Me Séraphin Ndaot Rembogo, a devisé successivement avec les notables d'Akanda (anciens militants du PDS) qui ont décidé de rejoindre, les présidents d'associations proches du PDS, les responsables du parti présents à Libreville et une délégation d'une plateforme dénommée "Pour le changement de mentalité" regroupant 25 associations venues signifier au leader du PDS leur volonté d'intégrer sa formation. À ses différents hôtes, le président du PDS les a rassurés de sa disponibilité à œuvrer avec toutes ces bonnes volontés à l'effet de mener des réflexions en vue d'apporter des solutions aux problèmes de la société. Il s'est aussi agi pour les uns de faire le point des activités accomplies sur le terrain, notamment



Photo: Antoine ESSONNE NDONGI/L'Union

Les militants suivant les instructions du Pdt Ndaot Rembogo (au fond).

la campagne d'implantation des cellules de base dans le Grand Libreville qui va se poursuivre prochainement.

Utilisant la métaphore d'un mariage ayant produit des enfants, il a indiqué aux notables d'Akanda que le PDS a un lien séculaire avec cette localité où il a obtenu des élus locaux; et que fort de ce lien, il les a exhortés à toujours ratisser large. Un travail de ter-

rain sur lequel Ndaot Rembogo a insisté longuement dans la perspective des prochaines échéances électorales où la formation envisage percevoir les dividendes de ces efforts.

La rentrée scolaire a aussi fait partie des sujets abordés, étant entendu que le PDS a remis de nombreux kits scolaires dans les zones où le parti est beaucoup actif.

## Présidentielle 2023 : ABC joue les prolongations

J.K.M  
Libreville/Gabon

CANDIDAT ou pas au scrutin présidentiel de 2023? Bien que la question lui ait été expressément posée lors de la conférence de presse qu'il a animée hier, le leader du Rassemblement pour la patrie (RPM), Alexandre Barro Chambrier n'a pas répondu de manière explicite. Préférant jouer les prolongations en appelant à un "rassemblement le plus large de toutes les forces patriotiques, des organisations de la société civile, des personnalités politiques indépendantes".

Pour autant, certains observateurs l'auront compris. À travers cet appel, l'ancien membre du gouvernement tisse tout doucement sa toile en tentant de se tailler, au gré de ses sorties

médiatiques et autres séjours à l'intérieur du pays, un costume de rassembleur, de chantre de l'unité de l'opposition qui pourrait lui être grandement utile, le moment venu. Un discours qui a une certaine résonance.

En fait, tout laisse à penser qu'Alexandre Barro Chambrier devrait briguer le fauteuil présidentiel. Son propos introductif d'hier, large revue des faits ayant marqué récemment l'actualité sociopolitique de notre pays, témoigne de sa volonté de se hisser à la hauteur de ses ambitions nationales. Bien loin des contingences partisans ou locales.

Quoi qu'il en soit, pour l'instant, son appel au "rassemblement le plus large" ne semble pas intéresser les acteurs du même bord politique que lui.